

Tu as raison, Henri, l'ONU est morte, mais ce n'est pas la première fois que les Etats-Unis s'affranchissent de l'autorisation de cette dernière en se lançant dans une attaque contre un Etat souverain qui dérange ou est dirigé par un voyou théocratique ou pas, comme ce fut le cas par exemple en Irak.

Cette intervention justifie, de facto, la guerre déclenchée par la Russie contre l'Ukraine et va encourager la Chine à récupérer Taïwan qu'elle considère comme faisant partie de la Chine. C'est bien ce que l'Attaché de Défense de l'Ambassade de Chine à Paris est venu me rappeler, sans détours, dans mon bureau quand j'étais à Matignon, pour me demander d'annuler le contrat de vente des Mirage 2000-5 à Taïwan, tout en soulignant que la France n'accepterait pas, non plus, que la Chine vende des armements à la Corse !

Il est évident que cette opération contre le Venezuela s'inscrit dans le but de chasser la présence des Chinois et des Russes de toute l'Amérique du Sud sur laquelle les Etats-Unis, dans le droit fil de la doctrine de Monroe, tiennent à retrouver toute leur influence voire leur présence au nom de l'accès aux matières premières dont ils ont besoin. Mais, une fois encore, quitte à me répéter, c'est toujours des Pays ne possédant pas de dissuasion nucléaire qui sont attaqués. La Russie aurait-elle pris le risque d'attaquer l'Ukraine si cette dernière n'avait pas rendu ses armes nucléaires après la fin de l'URSS ?

Ceci, étant dit, l'ancien militaire que je suis, ne peut que reconnaître que l'attaque réalisée par les forces armées américaines ne pouvait se préparer que dans le secret le plus absolu, et donc hors de toutes les discussions officielles et ouvertes au sein de l'ONU. Elle a été une remarquable réussite, dans une totale coopération interarmées, de neutralisation de tous les moyens de défense aérienne et de communication jusqu'à interrompre la production d'électricité. Elle a été aussi le fruit d'une longue préparation de tous les services de renseignement qui ont su s'appuyer sur des sources locales qu'ils ont pu retourner avec tous les arguments possibles, y compris financiers. Les Forces Armées ont été ainsi en mesure de connaître en permanence la position de Maduro et de pouvoir reconstituer aux Etats-Unis sa résidence en grandeur nature, permettant aux Forces spéciales d'arriver sans problèmes jusqu'à la chambre du couple présidentiel.

Cette remarquable et rare compétence est partagée aussi par les Israéliens, comme nous avons pu le constater dans la neutralisation de cadres de mouvements islamistes en place dans un pays étrangers ou de piéger des téléphones portables que seuls des membres de ces organisations possédaient.

Ce qui m'inquiète aussi, c'est le risque de voir disparaître l'OTAN, compte tenu des déclarations de Trump sur le Groenland visant à le placer sous sa domination soit avec des moyens financiers en l'achetant, comme dans le passé avec l'Alaska quand les Russes ont vendu ce Pays, ou pire par des moyens militaires, ce qui serait inadmissible car une attaque d'un Pays membre de l'OTAN par un autre Pays en faisant partie, n'a jamais été envisagée. Les Américains possèdent déjà une base militaire dans ce Pays à Thulé aujourd'hui Pituffik, comme ailleurs en Europe y compris en France jusqu'à ce que le Général De Gaulle décide de sortir du commandement militaire intégré. Pourquoi ne pas recourir à la voie diplomatique, en demandant au Danemark d'accepter un renforcement des moyens dans ce Pays au nom de l'insécurité que font régner la Russie et la Chine ?

Trump ne s'est jamais caché de son intention de se séparer de l'OTAN, tout en affichant le plus grand mépris pour l'Europe, incapable d'assurer sa défense par elle-même, diminuant ses

budgets militaires au nom des dividendes de la paix, laissant le soin à l'allié d'outre-Atlantique d'assurer cette responsabilité.

J'ai eu l'occasion, à maintes reprises de rappeler tout ceci dans le passé dans mes écrits et mes interventions radios. Alors aujourd'hui, c'est l'affolement complet. Mais sera-t-il suffisant pour que, enfin les Pays européens prennent en charge leur propre Défense y compris avec la Grande Bretagne ? Les atermoiements auxquels on assite actuellement au sujet des forces militaires que nous pourrions déployer pour garantir la paix après le cessez-le-feu en Ukraine, me laissent penser qu'il sera difficile d'obtenir une décision unanime.

L'Europe me fait penser à la Belle au Bois Dormant qui s'est endormie sur son confortable matelas commercial sans être en mesure de le compléter par une volonté d'être aussi une puissance militaire et diplomatique. Hélas, le Prince ne sera pas aussi charmant car il pourrait se présenter sous les traits d'un carnassier aux crocs acérés.